



2024.12
No.12



●題字：白井第二小学校6年生秋谷華那さん

発行 白井第二小学校区みどりの里づくり協議会 総務・広報部会
*取次先 白井市公民センター（白井市中 98-17） ☎080-6242-6065



様々な国や地域の文化とふれあう! 2024国際交流まつり



「第2回国際交流まつり in 工業団地」が11月16日（土）公民センターで開催されました。白井太鼓の演奏で始まり、日本語教室や書道体験、自転車の乗り方ルール、ゴミの出し方指導などを体験しました。また、タイカレーやスリランカのカレーパン、しろいの梨や柿、ばらっぱ饅頭、梨クッキー、豚汁などの販売も行われ、約250人の方が異文化交流を楽しみました。

白井工業団地協議会が公民センターの指定管理者へ

令和7年4月から公民センターの運営管理が市直営から指定管理者に移行することとなり、白井工業団地協議会が当該指定管理者に応募し、提案が基準を満たしたことから、指定管理者の候補者として選定されました。

今後、本年12月の白井市議会定例会の議決を得て、指定管理者に指定されることとなります。本協議会が指定管理者に指定されましたら、来年4月から公民センターの運営及び維持管理などを行うこととなります。

みどりの里づくり協議会など関係機関との連携、相互協力、地域との交流など様々な活動を進めていきますので、皆様のご支援・ご協力をお願い致します。

*管理の運営期間：令和7年4月から令和10年3月までの3年間



代議員 駒村武夫
(本協議会代表理事)

◆正月用門松の販売！

しろい環境塾では、毎年、手作りの門松を作成しています。延命寺の除夜の鐘の案内所で販売しています。予約をいただければ、12月下旬に平塚のしろい環境塾事務所または平塚ベースキャンプでお渡しできます。

※1基1対（2基）3,000円

●活動日 月曜日・水曜日・土曜日

☎047-404-3298

◆富塚尋常小学校の看板設置

11月2日（土）はあいにくの雨でしたので、看板披露に続いて行う予定だった環境塾による美化作業とふるさとガイドの会による史跡散策は中止して、案内看板の披露式のみ10時から行いました。最初の教員が長野朔次郎であり、その長野家の子孫の一人で、現在俳優をしている長野克弘さんが当日駆けつけてくれました。

この看板は白井の教育の黎明期に学校教育をリードした富塚の人々の気概を伝える記録になることと思います。

※看板内容は下記のとおりです。



◆第二小2年生工場見学学習 &6年生工場見学学習予定

11月1日（金）に2年生が生活科の学習として、白井工業団地内の工場を見学しました。

当日は、児童が4つのグループに分かれ、(株)丸山製作所、(株)シラヤマ、(株)九州屋紙器、千葉トヨタ(株)に伺い、どのグループも真剣に話を聞き、各工場の工夫や苦労などについてしっかりと学ぶことができました。協力していただいた企業の方、また説明をしていただいた方に感謝しています。

次回は6年生が12月12日（木）に総合的な学習の一環として工場見学を菊川工業(株)、(株)シルド、(株)黒田製作所、サンレイ工機(株)、(株)樹楽製作所を予定しています。



富塚地区となり現在に至る。

令和6年11月2日 案内板建立
白井第二小学校区みどりの里づくり協議会
富塚地区・NPO法人しろい環境塾

富塚地区は、幕末期には、既に長野朔次郎、松村茗圃、川上京子、川上庄右衛門らが教えた私塾（寺子屋）があり、県下に誇れる文教村であった。長野朔次郎は、牧士の川上次郎右衛門との縁で白井の住人となり、寺子屋の師匠から富塚学校で最初の教員となつた。長野家を支えた川上家、川上家と共に牧士を勤めた中村家、富が丘図書館を建て三代に渡つて校長や教育長を務めた中村家など、富塚地区の人びとは白井家の政治や教育に大きな貢献をした。学校を中心とし、輝かしい歴史が富塚にはあったのである。

富塚尋常小学校跡地 (白井市富塚字作814番地)

この地は、明治21年から昭和10年までの47年間、富塚地区で最初に校舎が建てられた富塚尋常小学校があつた場所である。

明治5年、明治政府により学制が発布されると、富塚では遅く明治6年2月に西輪寺本堂を仮教場として富塚学校が開校した。富塚学校は翌年9月に富塚学校へ、明治13年には富塚初等科小学校へ、さらに明治20年には富塚尋常小学校へと改称された。富塚尋常小学校は明治21年11月にこの地に新築移転し、明治22年には町村制実施に伴い白井第一尋常小学校へと改称するが、明治25年には再び富塚尋常小学校へと改称され、昭和10年に名内尋常小学校と統合して白井第二尋常小学校となり中地区に移転するまで続いた。その後は戦中の国民学校時代を経て昭和22年に白井第二小学校となり現在に至る。



住宅強盗事件が多発!

首都圏で住宅強盗事件連続発生!

本年8月以降、複数の犯人が住宅に押し入り、住民を襲う強盗事件が首都圏で**10件**以上発生しています。これら強盗事件の発生時間帯は**深夜帯**、発生場所は、**閑静な住宅地**です。また、被害者層は、**高齢者世帯**が狙われています。

犯人の一部が逮捕されていますが、身近な地域で引き続き発生が懸念されますのでご自宅の防犯対策を見直し、強化しましょう

①普段から戸締りはしっかり!

玄関ドア、窓、勝手口など侵入口になりえる箇所は**確実に戸締り**をしましょう。



②簡単に侵入できない対策を!

窓に**補助鍵**や**防犯フィルム**を活用するなど、簡単に侵入できないよう対策を行いましょう。

防犯カメラや**センサーライト**、**防犯砂利**など光や音による対策も効果的です。



③緊急時は速やかな通報を!

深夜帯に複数名でドアを叩くなど異様な来訪、家屋の破壊音を聞いたなど異常を確認した場合は、**携帯電話をもって鍵のかかる部屋(トイレなど)に入りすぐに110番通報**をしましょう。



●事件との関連性は不明ですが、**水道を調べたい**、**屋根が壊れている**、**給湯器の点検**などと**言って近隣を回る業者**や**リフォーム業者が宅を訪れる**など、**事前の下見**ともとれるような行動も見受けられます。来訪者の対応には、インターホン越しに対応するなど**安易に屋内に招き入れることがない**よう十分注意してください。



◆みどりの里敬老会を実施

11月5日（火）、第二小学校体育館でみどりの里敬老会を開催しました。約70人の参加があり、6年生による和太鼓演奏、4・5年生の合唱とゲームを参加者と行いました。また、昭和懐かしクイズもを行い、楽しいひと時を過ごしました。



●●●あれこれマメマメ知識●●● 七草の節句

芹（せり） 香りが良い水辺の山菜。食欲増進。

薺（なずな） 別称はペンペソ草。

御形（ごぎょう） 別称は母子草（ハハコグサ）風邪予防や解熱に効果がある。草もちの材料。

繁縷（はこべら） ビタミンAが豊富で、目に良く、腹痛の薬にもなった。

仮の座（ほとけのざ） 食物纖維が豊富。

菘（すずな） 蕎（かぶ）のこと。ビタミンが豊富。

蘿蔔（すずしろ） 大根（だいこん）のこと。消化を助け風邪の予防にもなる。

1月1日から1月7日までをお正月、松の内といい、春の七草は1月7日、邪気を払い無病息災を願い粥にして食べます。

◆協議会のパートナー募集

白井第二小学校区に在住、在勤されていて、まちづくり活動へ関心のある方、是非ご連絡ください。携帯080-6242-6065

令和6年度白井市 総合防災訓練 皆で行こう!

～楽しく参加・体験して地域の防災力アップ～

募集人員:約300名 白井第二小が主役 小・中学生の参加大歓迎!!

とき:令和7年2月2日(日)9:00~12:30

ところ:白井総合公園

従来、第二小学校で実施していた防災訓練を今回は多方面に広げて実施します。募集人員は、区や自治会、みどりの里づくり協議会、その他希望者など300名です。

当日は、中区と平塚西区では各10名程、実動訓練や負傷者役で参加します。

手本となるよう努力しますのでご注目ください。

自分や家族、地域のためにみんなで参加しましょう！



■地域の良いとこ再発見 Vol 1 平塚区延命寺

当寺は、真言宗豊山派普登山延命寺と称し、平塚区の緑の環境の中に屹立しており、寺伝によると寛弘2年(1005年)に法印賢澄上人が開山したと伝えられています。本尊は、衆生の寿命・利益を誓願する延命地蔵尊です。境内の観音堂は寛文8年(1668年)の建立で、千葉県の有形文化財に指定されています。また、本堂に祭られる大黒天は、唐獅子の背中の上の大きな蓮の葉の上に座っている大変珍しい像で、像には、宝暦10年(1760年)根本利助と彫り師の銘が入っています。

近年、地域における人口減少などから、古くからある地域コミュニティの衰退が浮き彫りとなつておらず、これまで地域の核として機能していた神社や寺院の物理的、心理的な中心機能が失われつつあるという声も聞かれます。そのような社会環境のなか、時代に応じて寺院が担っていくべき役割も変化が求められています。

延命寺は、寺院本来の主眼である信仰や伝統文化の継承に励みつつ正月の七福神などの諸行事の活性化に努め、また枯山水庭園「無心庵」(令和4年完成)を造るなど境内の一層の整備に努めており、それらが皆さんの憩いの場や交流の場となり、ひいては地域の活性化と地域経済への何がしかの貢献につながればと思っている次第です。

*延命寺の枯山水庭園はカワセミNo.4に掲載しています。

延命寺 住職 稲葉正秀



延命寺観音堂

協議会からのお知らせ

■協議会・白井第二小学校のホームページ

*協議会

URL <http://www.midorinosatoshiroi.jp>
eメール info@midorinosatoshiroi.jp

URL

メール

第二小学校



*第二小学校 URL <http://www.e-shiroi.jp/sr2/>

■地域の催事

12/15(日) まちびか大作戦

12/21(土) ミニ門松づくり/しづらい環境塾
令和7年

1/上旬 しづらい七福神めぐり

3/18(火) 白井第二小学校卒業式

*カワセミNo.13は令和7年3月発行予定です。

